

Carta Abierta a los Militantes de Renovación Nacional

Los abajo firmantes, miembros elegidos para la Comisión Política por los Consejeros Generales del Partido, queremos alertar a toda la militancia de una serie de situaciones ocurridas recientemente que afectan gravemente el funcionamiento del Partido.

Lamentamos señalar, responsablemente, que la Directiva Nacional ha tenido un actuar displicente respecto de la Comisión Política y de los dirigentes territoriales durante el proceso electoral de candidaturas a concejales, alcaldes, gobernadores regionales y convencionales constituyentes, al punto de no permitir el debido funcionamiento de la orgánica del Partido, y en particular respecto de esta Comisión, llamada a determinar y resolver en forma permanente la acción política del Partido, conforme al artículo 38 de los estatutos.

De este modo, terminada la etapa de inscripción de candidaturas, cabe concluir que el proceso completo adoleció de falta de información a la Comisión y a las bases, y que en él no se respetó el rol de la Comisión Política ni de los dirigentes territoriales

1. Nunca se entregó a la Comisión Política el listado de convencionales para poder buscar nombres adicionales, como se nos prometió.
2. Nunca se nos transparentó el real resultado de las decisiones y las razones por las cuales se llegó a primarias en algunas comunas, y lisa y llanamente cederles otras a los partidos del Pacto, como Las Condes o Providencia.
3. Nos enteramos literalmente a última hora, sin ningún aviso ni explicación, que militantes históricos y de trayectoria reconocida en el Partido fueron excluidos por otros nombres.
4. No se nos escucho cuando exigimos que se respetara a los consejos comunales, distritales y comunales. Habiendo en todo Chile un sin número de faltas a esta voluntad democrática.
5. Compartimos el justo reclamo de cientos de militantes que nos indican, como sus representantes, que el acuerdo adoptado por la Directiva en el proceso de negociaciones no solo adoleció de falta de transparencia, sino que terminó en un resultado absolutamente contrario para los intereses de Renovación Nacional por falta de contacto o de coordinación con las bases, que claramente no fueron escuchadas en este proceso.

En definitiva, los suscritos señalamos que el actuar de la actual Directiva ha significado un menosprecio a la institucionalidad del Partido, a los dirigentes de base y al rol de la Comisión Política, en este último caso volviéndola un ente irrelevante.

Lamentamos esta situación, que solo le hace daño al Partido, y nos sentimos ajena a la misma. No la respaldamos. Cuestionamos este actuar cupular, y entre cuatro paredes, que no se condice con la tradición republicana y democrática de Renovación Nacional.

De esta forma, quienes integramos esta Comisión según la decisión por elección popular de los consejeros nacionales, no podemos hacernos responsables de los resultados de las negociaciones y conducción de la actual Directiva, puesto que no hemos sido considerados en nuestras funciones.

Pedimos formalmente que quienes adoptaron estas conductas asuman ante el Partido y ante el País su responsabilidad por estos inaceptables hechos.

Claudio Anabalón S.

Víctor Blanco C.

Marcelo Brunet B.

Nicolás Cerda D.

Percy Marín V.

Camilo Morán B.

Celín Moreno C.

Alejandra Novoa S.

Mónica Risopatrón L.

Santiago, 12 de enero de 2021.